

FLOREFFE Floriffoux

Croix Bleue : une restauration d'envergure

Le site du refuge de la Croix Bleue change de look. Un chenil moderne, une nouvelle chatterie, un local vétérinaire, des salles de conférences.

● Dominique LAMBRECHTS

Le refuge de la Croix Bleue est chaque semaine fréquenté par les amis des animaux. Des amis qui viennent pour promener les chiens ou pour tout simplement une adoption. Implanté depuis 1982, sur l'ancien charbonnage, le refuge subit depuis quatre ans un fameux lifting. Plusieurs bâtiments qui entourent le chevalement, ont été entièrement restaurés et transformés par l'ASBL La Croix Bleue. Et aujourd'hui, le site offre un tout autre visage : plus accueillant, plus propre aussi.

Le premier bâtiment, qui par le passé était occupé par l'ASBL Dyadis, présente aujourd'hui une grande salle de conférence mais aussi des espaces où sont régulièrement proposées des expositions. À quelques pas, le plus petit des bâtiments abrite la cafétéria avec son comptoir, sa cuisine, et quelques tables et chaises. Un endroit convivial où les visiteurs peuvent déguster une bonne bière de l'abbaye, du mercredi au samedi.

L'imposant bâtiment, proche du chenil et de la chatterie, dont la restauration se termine, accueillera les bureaux administratifs au rez-de-chaussée. À l'étage, on trouve des salles de réunion ou de conférence ainsi qu'une bibliothèque avec des livres et revues traitant de la faune et de la flore.

« En plus d'être attentive à la protection de la nature, notre association



œuvre pour le bien-être animal, confie Guy Adant, le président de la Croix Bleue. Afin d'offrir un écrin aux malheureux animaux abandonnés, nous allons bâtir le refuge le plus moderne de Belgique. Sur un terrain jouxtant le chenil actuel, nous allons construire 80 cages. La chatterie sera aménagée à l'emplacement du chenil actuel et fera la place au local vétérinaire avec salle d'opération.»

Une fois la rénovation des bâtiments terminée, la Croix Bleue entend ouvrir le site à la culture, aux écoles, et aux entreprises de la région. « Force est de constater que les adoptions ne couvrent pas les frais, précise le président. Pour un chien, les frais avoisinent les 500 euros alors que nous proposons l'adoption à

142 €. La stérilisation des chats nous coûte 100 € par félin. Des centaines sont hébergés à Floriffoux. Faites le calcul. Si nous voulons continuer à proposer des adoptions à un prix raisonnable, nous devons rentabiliser au maximum tous ces bâtiments, en proposant des activités culturelles et didactiques.»

Afin de continuer à sensibiliser

les enfants au respect de l'être vivant, le centre animalier va proposer des ateliers pour les jeunes, avec pour le futur le projet de classes vertes. Diverses expositions seront organisées, avec des artistes de la région. « Après l'expo « Chienne de guerre », on va aussi accueillir celle sur « Les sciences d'après guerre » ». ■

Xavier Winkin : « un beau challenge »

Xavier Winkin, vous êtes le nouveau responsable du refuge. Comment êtes-vous arrivé à Floriffoux ?

Diplômé en histoire de l'art, je recherchais, à 28 ans, un emploi. Via le bouche-à-oreille, j'ai appris qu'une place se libérait. J'ai osé et je me suis présenté. Et après une entrevue avec Maître Adant, j'ai reçu ma chance.

Qu'est-ce qui a motivé votre décision de gérer le centre animalier ?

Je me retrouve dans les valeurs défendues par la Croix Bleue. J'aime bien évidemment les animaux mais je suis aussi décidé à m'investir dans le projet lancé par M. Adant. Il est de fait important d'ouvrir le centre à un public plus large afin de sensibiliser les gens au respect de l'être vi-



Xavier Winkin, le nouveau responsable du refuge et maître Adant, le président de l'ASBL.

vant.

C'est un beau challenge. Et puis on ne s'ennuie pas tant les missions sont variées.

Vous préparez un nouveau site internet ?

On va de fait le relooker. Outre les infos liées à la disparition des chiens ou chats, on pourra parrainer un des animaux hébergés au centre ou commander des produits mis en vente.

Quelles sont les futures organisations ?

Un grand marché de Noël est programmé pour le 19 décembre avec la présence d'artistes régionaux qui viendront présenter leurs œuvres.

On pourra aussi déposer, au pied du sapin, des sacs de nourriture pour les chiens et chats. ■